

■ El país asiático adoptará el jueves nueva ley contra el ciberterrorismo y la piratería

Descarta Standard & Poor's cambiar por el momento revisiones crediticias a China

REUTERS

PEKÍN.

Standard & Poor's probablemente seguirá su revisión regular de la calificación crediticia de China y no ve en este momento una razón para una reunión del comité fuera de lo programado, manifestó ayer un director de la agencia.

Moody's Investors Service recortó la semana pasada su calificación soberana a China en un escalón, colocando al país a la par con la calificación de Fitch Ratings.

Eso dejó a S&P un escalón arriba de las otras dos agencias, al mantener una calificación de "AA-", con un panorama negati-

vo que ha mantenido desde marzo de 2016.

"No creo que haya habido nada que pueda justificar al llamado de un comité fuera de lo programado en este momento, de modo que probablemente seguiremos nuestro patrón regular de revisiones", comentó Kim Eng Tan, director de calificaciones soberanas de S&P para la región Asia-Pacífico, en una entrevista telefónica.

Cabe señalar que no quiso decir cuándo tendrá lugar la próxima revisión regular. Moody's redujo la calificación soberana de China en A1 y afirmó que espera que la fortaleza financiera de la

segunda economía más grande del mundo decline en los próximos años, en la medida en que se desacelere el crecimiento y siga aumentando la deuda.

El viernes pasado Fitch mantuvo su calificación de "A+" sobre China, citando su "fuerte historial macroeconómico", aunque la agencia también notó una acumulación de desequilibrios y vulnerabilidades.

Estímulos liderados por el gobierno han sido motor clave para el crecimiento económico de China en años recientes, pero eso ha sido acompañado por un crecimiento del crédito que ha creado una montaña de deuda, que

ahora se ubica en casi 300 por ciento del producto interno bruto. La última vez que S&P cambió su calificación a China fue a finales de 2010, cuando la subió en un escalón.

Otra disposición

Por otra parte, China, que intenta combatir los riesgos del ciberterrorismo y la piratería, adoptará a partir del jueves próximo una controvertida ley que establece un control más estricto de datos y su almacenamiento a las compañías que trabajen en el país, aseguró la agencia estatal de noticias Xinhua.

La norma, aprobada en noviembre anterior por el Parlamento, prohíbe a los proveedores de servicios *online* recopilar y vender información personal de los usuarios, y da a los consumidores el derecho a que se eliminen sus datos en casos de abusos. "Aquellos que violen estas normas e infrinjan el derecho a la información personal se enfrentarán a enormes multas", subrayó.

Reuters informó este mes que grupos empresariales extranjeros estaban presionando a los reguladores chinos para que retrasaran la entrada en vigor de la ley, diciendo que esa normativa dañaría fuertemente las actividades.

Hasta ahora la industria de los datos de China no había tenido un marco regulador general de protección de datos y se regía por leyes laxas.

Sin embargo, las críticas extranjeras señalan que la nueva norma amenaza con llevar al cierre a las compañías tecnológicas de sectores que el gobierno considera "críticos", que incluye requisitos controvertidos para las revisiones de seguridad y los datos almacenados en servidores en China.



Cientos de personas se manifestaron en Hong Kong, en recuerdo de los caídos en la plaza de Tiananmen ■ Foto Afp